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ОБЩЕСТВЕННОПОЛИТИЧЕСКАЯ  ГАЗЕТА  

Распространяется 
бесплатно

ЧТО ДЕЛАТЬ?
ПАРТИЯ «ПРОФЕССИОНАЛОВ» 

начинает с урезания социального бюджета
«Единая Россия» шла на выборы 13 сентября 2015 года  с лозунгом: «Мы команда профессионалов» 

и в  результате получила в областной Думе 28 депутатских мандатов из 36.  И начали они 
профессионально работать, как обычно работают единороссы. Наиболее опытные професси-
оналы сразу же заявили о том, что хватит проедать деньги.  В областном бюджете почти 64% — 
социальные обязательства. А это непозволительная роскошь.

 Что такое социальный бюджет? Это 
далеко не только социальная поддержка 
ветеранов, инвалидов, многодетных 
семей, детей-сирот, а,  прежде всего, 
образование, здравоохранение, куль-
тура, спорт, отдых детей, содержание 
социальных учреждений. По такой логике 
если мы лечим и учим, то проедаем 
бюджетные деньги? 

Не по этой ли причине когда мы 
экономим деньги на здравоохранении 
в России один из самых низких уровней 
продолжительности жизни в Европе 
и один из самых высоких уровней 
заболеваемости детей? А ведь президент 
говорит в послании о том, что главное — 
сбережение нации.

А теперь о ряде конкретных решений 
большинства областной Думы за 
прошедшие сто дней ее деятельности. 
Мы уже рассказывали о принятом 
единороссами законе, отменяющем 
субсидии из областного бюджета на 
детское питание в образовательных 
учреждениях для детей. Более 20 горо-
дов и районов выступили «против» этого  
закона, выступила «против» и фракция 
КПРФ. Почему?  Глубоко дотированные 
районы не смогут  самостоятельно 
решить проблему детского питания.  
Низкие доходы родителей   и отсутствие 
необходимых средств у районов 
приведут к значительному сокращению 
детей, питающихся в школах и детских 
садах, либо к резкому ухудшению 
качества  питания. 

Проверки 2015 года показали, что 

основные продукты — творог, рыба, 
мясо, сметана, овощи, яйцо давались 
детям  на завтрак и обед от 20 до 60% 
необходимой нормы. Зато макароны и 
крупы — 200-300%. При этом по данным 
Роспотребнадзора  по Костромской 
области качество мясной, молочной, 
рыбной продукции от 7 до 18%  не 
соответствует  необходимым нормам. 
Партия власти не контролирует вопросы 
качества питания детей, да еще и урезает 
субсидии на питание.

Много рассуждая о достижениях в 
области демографии, несмотря на то, 
что смертность существенно превышает 
рождаемость, партия власти урезала на 
100 тысяч рублей социальные выплаты 
многодетной семье на приобретение 
(строительство) жилья.

Депутаты-единороссы освободили 
себя и областную администрацию от 
ответственности за предоставление 
жилья детям-сиротам. Теперь этим 
будут заниматься органы местного 
самоуправления, которые должны 
будут создавать специализированные 
жилищные фонды для детей-сирот. В 
городах это можно как-то решить, а в 
районах, скорее всего, нет, там не из 
чего создавать специализированные 
фонды. Эти вопросы эффективней 
решать областной власти и с 
экономической точки зрения, и с точки 
зрения закрепления кадров там, где в них 
наиболее острая необходимость (через 
предоставление жилья), и с  точки зрения 
качества самого предоставляемого 

жилья детям-сиротам. И решение опять 
принято по существу без согласования с 
органами местного самоуправления.

Как издевательство над беременными 
женщинами, кормящими матерями и 
детьми до 3-летнего возраста стал закон 
об увеличении денежной компенсации 
на питание. В 2015 году фактические 
выплаты составили по 430 рублей в месяц. 
С 2016 года эта сумма будет равняться 
450 рублям при росте цен, тарифов, при 
инфляции более чем в 13%.

Принятие областного бюджета 
никогда не проходило легко в нашей 
области. Но, впервые за двадцать с 
лишним лет депутатское большинство 
молчаливо и быстро проголосовало за 
бюджет 2016 года. Причем, как доложила 
областная администрация, он направлен 
на улучшение уровня и качества жизни. 

Судите сами, насколько улуч-
шится качество нашей жизни. На 
здравоохранение, образование и соци-
альную политику в целом выделяются 
суммы примерно уровня 2015 года, 
а с учетом инфляции реально они 
будут ниже в 2016 году на 12-15%. На 
коммунальное хозяйство выделено 
135,4 млн. рублей из которых тепло-
энергетическим компаниям перечислят 
128,8 млн. рублей как компенсация 
их выпадающих доходов. Что реально 
остается на развитие системы ЖКХ? 

Та же история с транспортом — 
178,6 млн. рублей, из них 118,2 млн. 
на выпадающие доходы транспортным 
монополиям, 13,3 млн. на содержание 

департамента транспорта и 165,3 ты-
сячи рублей на программу «Развитие 
транспортной системы Костромской 
области». На проведение физкультурно-
оздоровительной кампании детей 
выделено всего 1,4 млн. рублей. 
Местным бюджетам выделено на 
совершенствование работы по развитию 
физкультуры и спорта — 200 тысяч 
рублей.

Правда, совсем неплохо профи-
нансированы областные средства 
массовой информации. Догадываетесь 
почему? Верно. Впереди выборы 
в Госдуму. И весьма скромно про-
финансировано сельское хозяйство 
и программа развития сельских тер-
риторий.

Конечно же, говоря о бюджете, нельзя 
не произнести всеоправдывающую 
фразу: «Нет денег!». Денег действительно 
нет. Нефть больше не дает колоссальных 
доходов. Когда она стоила 100 и более 
долларов за баррель, КПРФ предлагала 
доходы от ее продажи  не распределять 
между олигархами, а вкладывать в 
промышленность, сельское хозяйство, 
дороги, в детей. Но время ушло. 
Лидер единороссов Медведев несет 
прямую ответственность за бездарную 
финансово-экономическую политику. Но 
и сегодня можно поправить ситуацию, 
наполнить федеральный бюджет, а 
значит и областной бюджет поддержать. 

На декабрьском заседании 
областной Думы мимоходом обсуждался 
проект федерального закона о прогрес-
сивном налоге. Если граждане платят 
с нищенской зарплаты 13% да еще 
грабительские тарифы на ЖКХ, да 
еще налог на капитальный ремонт, на 
имущество, а что богатые… Когда тяжело 
народу, богатые тоже должны делиться 
по справедливости. Если принять 
закон о прогрессивном налоге, бюджет 
России пополнится по крайней мере на 4 
триллиона рублей. 

Но областные депутаты-единороссы 
проголосовали «против», как «против» 
проголосовала и фракция «Единой 
России» в Госдуме. Оно и понятно. Под-
держи данный закон, глядишь, придет-
ся им и самим раскошеливаться. Куда 
проще принимать решения, которые все 
больше вгоняют в долги производство и 
в нищету народ. 

Вот так действует команда 
«профессионалов». Хотя люди они 
совсем не глупые. Чтобы народ им не 
мешал творить… законы, был принят 
главный закон, по которому граждане, 
желающие высказать  свое недовольство 
политикой власти, не могут подойти 
к административным зданиям 
ближе 100 метров. Нельзя мешать 
«профессионалам» профессионально 
нагружать народ новым налоговым 
бременем и профессионально защищать 
российских нуворишей.

И последние цифры к размышлению. 
Цена продажи нефти и газа — 20 
триллионов рублей (продажа народного 
достояния). В казну страны идет 
8 триллионов, а олигархам — 12 
триллионов. Не слишком ли жирно для 
них, господа единороссы?

Валерий ИЖИЦКИЙ,
первый секретарь Костромского 

обкома КПРФ, депутат областной Думы
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Прежде всего, это вызвано тем, что 
классовое неравенство, о котором 
говорил Ленин, вновь вошло в 
нашу жизнь. Великая страна СССР 
благодаря предательству властной 
верхушки была уничтожена, и очень 
скоро в наш лексикон вернулись 
понятия «класс» и «классовое 
неравенство». А значит, вернулось и 
угнетение человека труда.

Сегодняшние господа намеренно 
«забывают», что их благополучие 
основано исключительно на том, что 
было построено, создано в великой 
державе благодаря идеям, решениям 
и действиям Владимира Ильича. Весь 
успех владельцев «шубохранилищ», 
дворцов, яхт и дорогих безделушек 
ценою с квартиру в столице построен 

НА РУБЛЕВОЙ 
ГУЩЕ
Валютные прогнозы 

все больше напоминают 
предсказания

Курс доллара обновил очередной 
исторический максимум. Не отстает в 
движении вверх и евро. Одновременно 
с этим иностранные аналитики 
прогнозируют все более заметное 
ослабление рубля к мировым валютам. 
«Российская газета» разобралась в 
том, какие из вариантов - наиболее 
реалистичные и где же все-таки может 
находиться золотая курсовая середина.

Прогнозисты называют на 
перспективу еще более высокие цифры. 
Так, по расчетам Bank of America 
доллар в 2016 году может стоить и 210 
рублей - именно эта цифра заложена 
в прогнозный сценарий. Впрочем, 
единодушия в стане иностранных 
аналитиков нет, многие с такой 
оценкой не согласны и называют свои 
ориентиры. А эксперты, опрошенные 
«Российской газетой», в свою очередь 
заметили одну интересную аксиому: 
если анализировать прогнозы 
заграничных коллег по курсу доллара к 
рублю, то создается впечатление, что 
никто из них точно не знает перспектив 
отечественной валюты. Это становится 
ясно из слишком большого разброса 
цифр.

Прогноз Bank of America утверждает, 
что при исполнении бюджета с 
запланированным максимальным 
3-процентным дефицитом за один 
доллар будут давать 140 рублей. А те 
самые 210 рублей - в случае сохранения 
российского бюджета в 2016 году 
бездефицитным, при падении стоимо-
сти нефти до 25 долларов.

В то же время на другом полюсе 
предсказаний находится датский Saxo 
Bank, который в очередной серии своих 
«возмутительных» прогнозов заявил, что 
нефть в наступившем году вырастет до 
100 долларов, а рубль в результате укре-
пится на 20 процентов.

При этом о среднегодовом курсе 
российской национальной валюты 
к доллару никто по сути даже не 
заикается. Все стараются обходиться 
обозначением каких-либо цифр-
ориентиров.

Истина как всегда находится где-
то посередине, уверен финансовый 
аналитик Сергей Суверов, заметив, что 
из всей плеяды иностранных прогнозов 
пока не сбылся ни один. Действитель-
но, ближе всего к официальным кур-
сам Банка России на данный момент 
стоит Credit Suisse со значением «70 за 
доллар», но и до этой цифры рубль пока 
еще не укрепился.

«На отечественную валюту сегодня 
влияет очень много факторов, поэтому 
точного прогноза курса не даст никто. 
В этой ситуации золотой серединой 
как раз и может быть практически 
средняя арифметическая величина-
ориентир около 85 рублей за доллар», - 
резюмирует эксперт.

Банкиры обратились в ЦБ
Ассоциация региональных бан-

ков попросила ЦБ продлить срок 
использования зафиксированного кур-
са рубля для расчета нормативов по 
активам, размещенным до 2015 года, 
до окончания срока действия данных 
активов. Иначе, говорится в письме 
ассоциации, значительное число 
банков уже по итогам января 2016 
года «столкнется с невозможностью 
выполнить нормативы, ограничивающие 
концентрацию кредитного риска», что 
«сдержит кредитование экономики».

«РОССИЙСКАЯ ГАЗЕТА»  
от 20.01.2016г., официальный 

печатный орган Правительства РФ

Ленин - это великий философ. 
Философское наследие Ленина 
оказало огромное влияние на развитие 
марксистской мысли как в нашей 
стране, так и за рубежом. 

 Ленин - великий экономист. 
Автор классических трудов «Развитие 
капитализма в России» и «Империализм, 
как высшая стадия капитализма», 
выдающийся организатор и вдумчивый 
хозяйственник времен Гражданской 
войны, руководитель правительства, 
заложивший основы нэпа, плана 
ГОЭЛРО, системы государственного 

планирования народного хозяйства... 
Гениальный политик. Мысль эта не 
нуждается в подтверждении: это 
признают и соратники, и противники 
Ленина. Ленин - литератор с острым 
пером. Ленин - человек высокой 
нравственной культуры. 

 Но в первую очередь Ленин - вождь 
мирового пролетариата. 

 Враги Ленина обвиняют его и 
его последователей-коммунистов в 
разжигании социальной вражды. Но 
не Ленин «изобрел» классовую борьбу. 
Философ Платон, живший 24 века назад, 

писал, что в любом государстве «всегда 
есть два государства, враждебных друг 
другу: одно - государство бедных, 
другое - богатых». 

 «Они» - класс так называемых 
стратегических собственников, 
долларовых миллионеров и 
миллиардеров плюс высших 
чиновников, выражающих интересы 
и волю крупной буржуазии. «Мы» - 
это трудящиеся, огромная масса 
обнищавших людей. 

 Да, «они» видят нашу слабость, 
«они» лишили нас большей части 
социально-экономических прав, 
завоеванных нашими предками 100 лет 
назад. 

 «Мы» же, осознав свое положение, 
свои классовые интересы, можем и 
должны нажать на «них». Нажать - и 
в конце концов сбросить со своей 
шеи. И лучшего учителя, чем вождь 
трудящихся товарищ Ленин, у нас нет. 

Нас  учит  товарищ  Ленин
 «Ленин – это один из самых гениальных и величайших 

политиков и государственных деятелей за всю мировую 
историю, - отметил лидер КПРФ Г.А. Зюганов.- В Индии 
есть храм, в котором я бывал не раз. В этом храме почитают 
Будду, Магомета, Иисуса Христа и Владимира Ленина. На мой 
вопрос, почему они  так относятся к Ленину, мне ответили, что 
человечество всю жизнь будет помнить его подвиг».

только на грабеже советского 
наследия. Но и «провалы памяти», 
и откровенный антисоветизм не 
помогают: им не удалось и никогда не 
удастся стереть народную память о 
создателе великой державы — СССР.

Слова Путина об «атомной бомбе, 
заложенной под здание», — это 
не более чем неудачная попытка 
пошутить. Вспомнив его знаменитый 
афоризм относительно того, что «после 
смерти Махатмы Ганди и поговорить 
не с кем», процитирую того же Ганди, 
который сказал о Ленине следующее: 
«Идеал, которому посвятили себя такие 
титаны духа, как Ленин, не может быть 
бесплодным. Благородный пример 
его самоотверженности, который 
будет прославлен в веках, сделает 

этот идеал ещё более возвышенным и 
прекрасным».

Беды современной России во 
многом идут оттого, что отсутствует 
так называемая национальная идея. 
Уничтожив более двадцати лет назад 
идеи социализма и народовластия, 
нынешний режим не дал взамен ничего, 
кроме жажды наживы. Посмотрите, к 
чему это привело!

Россия как поезд без тормозов летит 
к разрушенному мосту, а машинисты, 
вместо того чтобы принимать 
экстренные меры, занимаются 
исключительно обсуждением ситуации 
и винят во всем создателя паровоза. 
Как вы думаете, есть ли шансы выжить 
пассажирам при таких машинистах?

Весь ход развития человечества 
подтверждает пророческие слова 
великого советского поэта В.В. 
Маяковского: «Ленин жил, Ленин жив, 
Ленин будет жить»!

Ольга АЛИМОВА

ВЕЛИЧИЕ   ЛЕНИНА 
не дает покоя нынешней власти

О том, что создатель первого в мире социалистического 
государства Владимир Ильич Ленин до сих пор «живее всех 
живых», говорит тот факт, что даже спустя многие десятилетия 
его имя не дает покоя многим.

 

Экономика  на  подъеме?  Червонец  золотой  укрепляется? 
НАРОДУ  ЖИВЁТСЯ  ЛУЧШЕ?

21 января исполнилось 92 года со дня смерти Владимира Ильича Ленина. 
В этот день Президент России Владимир Путин резко высказался о результатах деятельности и 

идеях вождя революции Владимира Ильича Ленина. Так, по словам главы государства, Ленин и его 
соратники «заложили атомную бомбу под здание, которое называется Россией, она и рванула потом».

КПРФ категорически не согласна с выводами Путина о роли Ленина в истории России.
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ДЕТСКОЕ  МЕНЮ,
или  кто  в  России  «привилегированный  класс»?

 

Комментирует ситуацию 
депутат Костромской областной 
Думы, председатель комитета 
по вопросам материнства и 
детства, молодежной политике и 
спорту Вячеслав ГОЛОВНИКОВ.

— Проблема качества питания и пре-
жде всего качества питания детей чуть 
ли не самая важная, по моему мнению. 
Не так давно я принял участие в работе 
Круглого стола на тему «Здоровое 
питание детей в учреждениях 
социальной защиты и здравоохранения 
Костромской области». Меня, как отца 
двоих детей и просто гражданина, 
не могут не настораживать данные, 
приведенные Управлением Роспотреб-
надзора по Костромской области. 

Как выяснилось, за 10 месяцев 
2015года Роспотребнадзор провел 
405 проверок в отношении объектов, 
занятых производством и оборотом 
пищевых продуктов. За этот период 
времени изъято и уничтожено 764 
партии продуктов, это - 2,5 тонны. В 
основном, это мясо, рыба, молоко. 
Некачественные и даже опасные 
продукты к нам везут из Воронежа, 
Иванова, Нижнего Новгорода, Москвы. 

На мой взгляд, для того, 
чтобы изменить сложившуюся 
ситуацию, очень важно решить 
вопрос поддержки местных 
сельхозтоваропроизводителей, ко-
торые поставляют продукцию в соци-
альные учреждения региона, а также 
ввести централизованную систему 
закупки продуктов питания для 
социальных учреждений, что позволит 
снизить затраты на закупки и повысит 
качество поставляемой продукции. 

По данным, полученным в ходе 
контрольно надзорных мероприятий 
Управления Роспотребнадзора, в пе-
риод с сентября по декабрь, нормы 
питания по основным продуктам вы-
полняются крайне неудовлетворитель-
но. Такие продукты, как творог, рыба, 
сметана, овощи, яйцо дети получают в 
размере от 20 до 60 % от нормы, а вот 
макароны и крупы до 200-300 %. 

В школах выполнение норм питания 

На страницах газеты «Советская Россия» автор Наталья Гилева привела для 
сравнения два меню: в детском саду и исправительной колонии.

А в тюрьме сейчас ужин, макароны...
(из кинофильма «Джентльмены удачи»)

Вспомнилась фраза из кинофильма сразу, когда увидели меню в детском 
саду. Вопросы, почему дети с воплями требуют еды у выхода из сада 
вечером или когда бегут мимо любого кафе (столовой), отпали сами 
собой. Судите сами (Россия - XXI век, европейская часть):

Меню на день детей в возрасте Меню в исправительной           
       3-4 лет  в детском саду  колонии строгого режима

Завтрак:	 	 	 	 								Завтрак:
Каша пшенная, чай, пряник	 					          Каша овсяная, хлеб, чай с  
             сахаром

Обед:	 	 	 	 	 	 Обед:
Суп крестьянский, гуляш         Щи с мясом, овощи тушеные
мясной, перловка, хлеб (50 гр.)             с мясом, компот, хлеб

Ужин:	 	 	 	 	 								Ужин:
Рожки с маслом, чай          Картофель тушеный, 
             жареная рыба, хлеб, чай

голосовала против данного решения, 
так как мы убеждены, что снятие дотации 
для организации питания в школах 
негативно отразится на небогатом 
населении региона. Если до 1 января 
2016 года в целом охват питанием 
школьников достигал 96,4%, из них - 
двухразовым питанием 51%, то с января 
эта цифра резко упадёт. 

Социальная политика в кризисное 
время — это как раз тот камень 
преткновения, о который спотыкаются 
парламентарии от «Единой России»: 
обещания избирателям даны, но 
средств на их подкрепления взять неот-
куда. И тогда депутаты через 2-3 месяца 
после избрания уже забывают наказы 
избирателей, принимают антинародные 
решения.

Наша фракция занимает в подобных 
вопросах  принципиальную позицию. 
Мы, депутаты КПРФ, руководствуемся 
тем, что за каждым решением стоит 
судьба конкретного человека и 
стараемся сделать все возможное 
для того, чтобы отстоять интересы 
избирателей.

От редакции: 
Пренебрежение элементарными 

социальными потребностями людей, 
фактическая экономия на жизни и здоровье 
подрастающего поколения (и не только его) 
- всё это является признаками геноцида 
населения Российской Федерации. 
Аргументы буржуазной власти о «нехватке 
денежных средств» являются прямым 
лицемерием - на фоне разрастающихся 
расходов на содержание бюрократического 
аппарата и на спасение финансовых и 
сырьевых капиталистов.  

Почувствовали разницу?
У российских детей очевиден 

дефицит продуктов белковых, молоч-
ных, практически никогда не бывает 
свежих овощей, рыба – крайне редко. 
Сокращено количество хлеба. Детям дают 
перловку (даже в армии ее отменили!), 
а вечером – рожки. Детские сады не 
виноваты – крутятся, как могут, в условиях 
кризиса. Подобная картина практически 
по всей стране, хотя плата за детский сад 
постоянно растет. Неизвестно и то, в каком 
количестве и каких продуктов большинство 
детей получат вечером дома, в семье. У 
многих малообеспеченных ужин в детском 
саду – это все, на что могут рассчитывать, 
дома особо не накормят. 

Следовало бы порадоваться за 
осужденных, питание в колониях 
значительно улучшилось. Не во всех, 
но в большинстве. В образцовых ИК 
сейчас на выбор два первых блюда, два 
вторых, овощи, фрукты, свой хлеб и 
т.д. По требованию осужденных мясо в 
каждую суповую тарелку раскладывает 
отдельный человек (все строго по нормам 
и качеству). Непонятно одно: почему 
российский ребенок не имеет права 
получать полноценное питание, заботу от 
государства? И это в огромной стране, 
имеющей колоссальные доходы от 
природных ресурсов.

по основным продуктам за аналогичный 
период таков: потребление мяса - 30-
60% от нормы, рыбы 25-70%, овощей 
35-70%, творога 0-70%, при этом 
макароны, крупы практически всегда 
выше 150%. 

Такое положение вещей неблаго-
творно влияет на здоровье наших детей. 
Необходимо менять существующие 
нормы детского питания. Я внес 
предложение о создании центра-
лизованной лаборатории, которая бы 
проверяла качество всей продукции, 
поступающей в медицинские и социаль-
ные учреждения. Возможность ее соз-
дания позволит более оперативно сле-
дить за качеством продуктов, поставля-
емых в детские и лечебные учреждения. 

Большое опасение дальнейшего 
ухудшения качества питания детей 
вызывает увеличение стоимости платы 
за питание детей в школах. Поводом 
для скачка цен стало решение депута-
тов Костромской областной Думы об 
отмене субсидий бюджетам муници-
палитетов на обеспечение питанием 
учеников общеобразовательных орга-
низаций. Согласно закону, принятому 
большинством голосов депутатов от 
«Единой России», с 1 января питание 
детей в школах будет осуществляться 
за полную стоимость. Размер 
родительской платы вырос почти вдвое. 
Для того, чтобы получить частичные 
субсидии, родителям будет необходимо 
вновь доказывать, что среднедушевой 
доход в семье ниже прожиточного 
минимума либо представить справку, 
подтверждающую, что ребенок имеет 
ограниченные возможности здоровья. 

Фракция «КПРФ» выступала и 

О  ПАРЛАМЕНТСКОЙ 
ТАКТИКЕ 

БОЛЬШЕВИКОВ
Сверяясь с Лениным

«Основными задачами социал-
демократической избирательной и 
думской кампании является, во-первых, 
выяснение народу полной непригод-
ности Думы как средства осуществить 
требования пролетариата и революци-
онной мелкой буржуазии, в особенности 
крестьянства. 

Во-вторых, выяснение народу 
невозможности осуществить полити-
ческую свободу парламентским путём, 
пока реальная власть остаётся в руках 
царского правительства…  (т. 14, с. 104).

«На  связь думской и внедумской 
работы рабочая партия смотрит не 
совсем так, как либеральная буржуазия. 
Это коренное отличие взглядов надо 
подчеркнуть. На одной стороне – 
буржуазные политиканы, упоённые 
парламентской борьбой за стеной 
народа. На другой стороне – один из 
отрядов организованного пролетариата, 
посланный во вражеский лагерь и 
ведущий дружную работу в связи со всей 
борьбой пролетариата» (т. 15, с. 361-362).

«Активный бойкот выборов в Думу, 
как показал опыт русской революции, 
является правильной тактикой социал-
демократии лишь в обстановке широкого, 
всеобщего и быстрого революционного 
подъёма, переходящего в революционное 
восстание, и лишь в связи с идейной 
задачей борьбы против конституционных 
иллюзий при созыве старой властью 
первого представительного собрания… 
При отсутствии этих условий правильная 
тактика революционной социал-
демократии требует даже при наличии 
всех условий революционной эпохи 
участия в выборах» (т. 16, с. 51).

«На русских депутатов в Думе… 
ложится теперь чрезвычайно тяжёлая, 
но и чрезвычайно высокая, великая 
обязанность. Они состоят членами учреж-
дения, которое  прикрывает политику 
главной реакционной державы, главного 
заговорщика контрреволюции, и они 
должны найти в себе умение и мужество 
сказать всю правду. В такой момент, как 
теперь, социал-демократическим депута-
там черносотенной Думы многое дано, но 
многое с них и спросится» (т. 17, с. 229).

«Мы партия, ведущая массы к 
социализму, а вовсе не идущая за всяким 
поворотом или упадком настроения масс. 
Все социал-демократические партии 
переживали временами апатию масс 
или увлечение их какой-нибудь ошибкой, 
какой-нибудь модой (шовинизмом, 
антисемитизмом, анархизмом и т.п.), но 
никогда выдержанные социал-демократы 
не поддаются любому повороту 
настроения масс» (т. 17, с. 299-302).

 «По-марксистски, депутаты в Думе 
должны проводить не свою волю, а волю 
марксистской организации, не свои 
решения, а решения марксистского 
целого, не свою тактику, а его тактику. 
Стыд и позор, что эту азбуку марксизма 
приходится разъяснять депутатам Думы! 
До чего довело их колебание в сторону 
ликвидаторства, если они решаются 
выступать как беспартийные, как разру-
шители пролетарской политической 
организации!.. Все крики о единстве 
– одно сплошное лицемерие, если 
обходится вопрос о единой воле, единых 
решениях, единой тактике большинства 
м а р к с и с т с к о - о р г а н и з о в а н н ы х , 
передовых, сознательных рабочих 
России» (т. 22, с. 168-169).
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- Вступая в новый год принято 
подводить некоторые итоги. 
Алексей Алексеевич, на ваш взгляд, 
каковы главные результаты работы 
федеральных законодателей по 
итогам осенней сессии Госдумы РФ.

- Событий в эту короткую сессию  было 
много. Особенно трагических. Сбитые 
и взорванные самолеты, разрушенные 
дома, гибель десятков, сотен людей. 
Было Послание Президента, принято 
много разных законов. Если оценивать 
этот период коротко, то скажу так: 
доуправлялись, доработались.

Под красивые слова о стабилизации, 
импортозамещении принят 
бюджет будущего года. Его метко 
охарактеризовал Геннадий Андреевич 
Зюганов – бюджет нищеты и развала 
страны.

Нанесены удары по социальной 
сфере. Снижено финансирование 
образования, здравоохранения, под 
сокращение попали сотни учителей, 
врачей. Удар нанесен по пенсионерам, 
инвалидам, детям. Народу предписано 
затянуть пояса в связи с тяжелыми, 
как говорят, экономическими 
санкциями. Правда, не затягивали и 
пока не собираются затягивать пояса 
власть имущие и приближенные 
к ней нувориши, захапавшие и 
продолжающие захватывать под 
различными предлогами богатства 
нашей страны, наше общее достояние. 
А основная масса населения все больше 
погружается в нищету и безысходность.

Нам внушают: кризис виноват, 
санкции…

Да, задумайтесь, надо ли было 30 
лет, из них 15 – под руководством В.В. 
Путина, корежить страну, лишать жизни 
миллионы людей, чтобы оказаться на 
дне пропасти, откуда света не видно? 
Понимают ли граждане и те, которые 
еле-еле сводят концы с концами, и 
те, которые называют себя средним 
классом, что попали в ловушку, где 10% 
богатых владеют 87% национальных 
богатств, а 90% - всего 13%? Неужели 
кто-то надеется, что эти 10% поделятся 
с кем-то наворованным богатством или 
допустят кого-то еще в свой круг? Если 
кто-то так думает, то это абсолютная 
глупость и тупая покорность. Госдума, где 
правит «Единая Россия», законодательно 
закрепляет такой «порядок».

- Часто задают вопрос: Как 
коммунисты противостояли диктату 
буржуазного большинства?

- Фракция КПРФ в составе 92-х 
человек старалась противодействовать 
той политике, которая проводится 
властной верхушкой. Мы внесли 
более 250 законов, разъясняли 
избирателям на Круглых столах, 
парламентских слушаниях суть думс-
кого законотворчества. Мы обратились 
в Конституционный суд с запросами, 
связанными с неправомерным 
введением платы за капремонт, 
системы «Платон» и проверкой на 
соответствие Конституции отдельных 
статей федерального закона о 
местном самоуправлении в РФ. Мы 
попросили Счетную палату проверить 
эффективность расходования государ-
ственных средств фондом «Сколково» и 
госкорпорациями, получившими милли-
арды рублей на антикризисные меры.

Фракция трижды выходила с 
предложением о парламентском 
расследовании деятельности экс-
министра обороны Сердюкова. «Единая 
Россия» нас не поддержала. А в кулуа-
рах, как и все, возмущались, как мож-
но было довести Вооруженные силы до 
ручки, как можно было растащить, пере-
оформить на кого-то собственность Во-
оруженных сил и деньги… Насмешкой 
над страной и народом были те судеб-
ные заседания, которые проведены по 
делу «Оборонсервиса».

Нам трижды воспрепятствовали 
провести парламентское расследо-

СТАБИЛИЗАЦИЯ
БОЛЬШОЕ ИНТЕРВЬЮ депутата Государственной Думы РФ, избран-

ного от Костромской и Ивановской областей (фракция КПРФ) Алексея 
Алексеевича Пономарёва ОБ ИТОГАХ ОСЕННЕЙ СЕССИИ ГОСДУМЫ 

вание этого «дела». А мы в четвертый 
раз подготовили аналогичное обра-
щение к Госдуме. Мы считаем, что 
надо, в конце концов, разобраться 
не только в деятельности Сердюкова 
на посту министра обороны, но и в 
том, почему так получилось. Почему 
главнокомандующий назначает не-
компетентных людей в области 
строительства Вооруженных сил и 
долгое время остается безучастным 
к тому, как издеваются над армией, 
как растаскивают средства, финансы, 
предназначенные для обороны? Разве 
до главнокомандующего не доходили 
тревожные сигналы? Или Вооруженные 
силы были предумышленно доведены 
до такого состояния, что после всего, 
чуть ли не с нуля, как теперь говорят, 
приходится их восстанавливать?

Сердюков стрелочник, который 
исполнял генеральную линию команды 
В.В.Путина. По нашей Конституции, 
президент определяет основы 
внутренней и внешней политики. 
Не Сердюков. Предположу, что ему 
сказали: руководи, делай там что 
хочешь. Уверен, что Сердюков докла-
дывал Главнокомандующему, как выпол-
няются поручения. Такая генеральная 
линия и привела нас к бюджету нищеты.

- Алексей, Алексеевич, пенсионе-
ры волнуются, что их ждет…

- Что касается пенсионного 
возраста, то его, конечно же, поднимут. 
Нет другого пути у этой власти. Сейчас 
обсуждается планка в 65 лет, завтра 
будет – 72 года. Либо добавят еще 
налогов. Ко мне приходят данные, что 
работники идут к хозяевам и просят 
платить им в конвертах. Говорят: плати 
мне МРОТ, остальное – отдай так. 
Потому что налогами всех задушили, 
да и в пенсии люди уже не верят. Разве, 
проиндексировав пенсии на следующий 
год всего на 4% при инфляции 13%, 
не отбирают деньги у пенсионеров? 
Обесценили рубль, цены взлетели, а 

добавляют всего 200-300 рублей.
Тем временем некоторые наши 

граждане все еще сомневаются, по-
высят пенсионный возраст или не 
повысят, прибавят пенсии или нет. Еще 
не вникли, что от нынешнего социально-
экономического курса получат только 
повышение пенсионного возраста до 
такого уровня, чтобы пенсионеров 
вообще не было, и уменьшение пенсий 
из-за нехватки денег в бюджете, плюс 
дополнительные налоги.

- Не кажется ли вам, что пенсии 
вторично проиндексируют ближе 
к думским выборам, например, в 
августе, чтобы подкупить стариков?

- Мне не кажется. Я знаю точно, 
что так будет сделано. И к гадалке не 
ходи. Уверен, к концу лета какой-то 
народофронтовец будет бить себя 
в грудь, и агитировать: мы должны 
поддержать стариков. И поддержат 
небольшой прибавкой к пенсиям. Знаю 
также, что не будет дефицита бюджета, 
будет профицит под триллион рублей. 
У нас будет доходов больше, чем 
запланировано. Непонятно только, зачем 
«сделали обрезание»? Зачем ударили по 
самым незащищенным? Зачем ударили 
по людям, которые своим здоровьем, 
своей жизнью, своим трудом построили 
страну и отдали им богатства?

У нас тяжелая демографическая 
проблема. Об этом стараются не 
говорить. В советские времена на 
одного пенсионера приходилось 
пять работающих. Сегодня на одного 
пенсионера всего два работающих. 
В ближайшие пять лет у нас будет 
всего полтора работающего на одного 
пенсионера. И с такими зарплатами, 
которые у нас, с теми отчислениями в 
пенсионный фонд, конечно, денег на 
пенсии не будет хватать. Вот власть 
и начала тихой сапой повышать 
пенсионный возраст. А должна была 
бы начать с экономики, развития 
производства.

Можно же и по-другому решать эти 
вопросы. По-другому – это введение 
госмонополии на спирт, табак. Это 
введение госмонополии на сырьевые 
ресурсы. Введение справедливого 
прогрессивного подоходного налога. 
Таковы законы экономики, если ее 
строить в интересах большинства: чем 
больше ты получаешь, тем больше 
должен отдать в общий бюджет.

- А власть продолжает идти 
гайдаровским курсом…

- Нас убеждают, что нельзя трогать 
налоговую базу, как минимум, в 
ближайшие 2-3 года. Однако народ 
облагают все новыми и новыми 
налогами. Только называют их по 
другому: плата за капремонт, плата за 
проезд по дорогам «Платон». Но это все 
налоги. «Платон» для дальнобойщиков 
– третий, по существу, транспортный 
налог. Автомобилисты уже оплачивают 
акцизы, платят транспортный налог в 
дорожный фонд. Теперь еще и «Платон». 
Куда ни посмотри, кругом одни 
налоги. Есть, конечно, и другой путь. 
Это развитие экономики, внедрение 
высокопроизводительных технологий, 
повышение заработной платы, уход 
от сырьевой зависимости. Но он не 
рассматривается…

В ответ на западные санкции, как нам 
говорят, мы должны свое выращивать, 
производить. Но это не делается в один 
день. Чтобы получить, например свои 
овощи, фрукты, нужны интенсивная 
работа, вложения средств, обеспечение 
сельхозпроизводителей техникой. 
Ведется ли такая работа? Хотел бы 
я это увидеть. К сожалению, сотни 
миллиардов уходят только на поддержку 
банковской системы с оговоркой, что 
банки прокредитуют реальный сектор 
экономики. Но ставки по кредитам такие, 
что селянину кредиты недоступны.

Если кто и вырастил свои овощи-
фрукты, то не знает, где их продать. У 
нас же вся торговая сеть находится в 
монопольном владении иностранных 
компаний. И никто из наших крестьян 
не может прорваться в супер-, гипер-
маркеты, торговые центры, у них там 
не берут их продукцию. Так что прежде 
чем вырастить урожай, человек поду-
мает: а куда я его буду девать? Нет за-
готовительной системы. Раньше была 
потребкооперация, а теперь даже не 
представляю, где эти потребительские 
кооперативы. Где покупка у населения 
всего того, что люди вырастили? Где ре-
ализация?

В Москве, да в других регионах 
начали проводить ярмарки выходного 
дня. Но вы сходите на эти ярмарки, это 
я обращаюсь к руководству страны, 
посмотрите, там цены в полтора, в 
два раза выше, чем в супермаркетах 
с иностранными продуктами. Разве 
такими должны быть ярмарки?

Выбранный нашими властями 
курс ведет страну к катастрофе, к 
деградации, к дифференциации уровня 
жизни по субъектам Российской 
Федерации.

Что должен делать умный 
государственный политик? Он должен 
знать, что мы – единая страна. И где 
бы ни жил наш человек – на севере, 
юге, на западе или востоке, он должен 
чувствовать себя так же комфортно, как 
в центре. Он должен зарабатывать на 
свою жизнь так, чтобы мог нормально 
содержать семью, родителей-
пенсионеров, растить и воспитывать 
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своих детей. Он должен понимать, 
что получит все необходимое честно 
работая. А у нас везде – менеджеры, 
которые управляют финансовыми 
потоками.

Меня никто не убедит, что спекулянты 
могут построить мощное, экономически 
развитое предприятие. Когда все, что 
было у нас, делится между своими, 
приближенными к президенту РФ. 
Посмотрите, ввели этот «Платон»  и 
почему-то всплывает один из тех, кто 
был с Владимиром Путиным в свое 
время. Открыли «Сколково» - там тоже 
прослеживается тот же подход. А где 
от этого «Сколково» эффект? Уже 
сколько лет там разворачивают науку. 
Где научные достижения, открытия? 
Никакого отчета, на что были потрачены 
миллионы бюджетных денег.

- И в то же время уровень жизни 
наших граждан неуклонно снижается.

- А руководители тех же 
госкорпораций выплачивают сами 
себе невиданные бонусы. Недавно на 
пленарном заседании услышал, что в 
Газпроме членам правления выплатили 
по 240 млн. рублей годовой премии. Но 
вы совесть имеете?

Геннадий Андреевич не раз приводил 
пример. У нас только по реализации 
нефти, газа, сырьевых ресурсов, леса 
– 20 трлн. рублей составляет годовой 
доход. Из них всего 8 трлн. идет в бюджет, 
остальные делятся между собой, 
выплачиваются немыслимые премии. А 
потом эти миллиардеры хвалятся перед 
всем миром, у кого яхта красивее и 
больше, у кого зарубежный футбольный 
клуб лучше, сколько миллионов вложено 
во дворцы.

Второе направление в политике 
властей – дифференциация по людям. 
А ведь вся история человеческой 
цивилизации заключается в том, чтобы 
снизить пенсионный возраст, сократить 
рабочий день и высвободить человека 
для того, чтобы он духовно, нравственно, 
культурно обогащался, чтобы у него на 
это было время. Но когда он по 16-18 
часов вкалывает каждые сутки, да еще 
и не знает, получит ли свою зарплату, - 
какое может быть развитие общества? 
Абсолютно никакое.

Страшно – не страшно, но надо 
принимать решение нашему обществу, 
нашим людям – тем, которые, как я 
сказал, еле сводят концы с концами, 
и тем, которые считают себя 
средним классом. У них тоже зыбкое 
благополучие – сегодня деньги есть, 
а завтра может не быть. Да и какой это 
средний класс? Средний класс, который 
знает на десятилетие вперед, что он 
будет работать на своем производстве 
и иметь твердый доход. А когда купи-

продай… Это ненадежно. В советское 
время это называлось спекуляцией. И 
все зависит от воли одного человека и 
его политики.

Да, политики так называемой 
оптимизации, коммерциализации всех 
жизненно важных направлений. Что 
творится в медицине? Она постоянно 
реформируется и оптимизируется. 
Сокращаются больницы, закрываются 
поликлиники, фельдшерско-акушерские 
пункты. У нас люди уже в десятках тысяч 
населенных пунктов не имеют никакой 
медицинской поддержки. Добирайся 
до районного центра, чтобы установить 
диагноз и получить элементарную 
медпомощь.

Это же бред какой-то! В такой 
огромной стране даже в царское время 
понимали, что так нельзя и что-то 
старались делать. Были сподвижники, 
мы на их примере учимся. Я уж не 
говорю про советское время, когда 
ликвидировали безграмотность и в 
каждую деревню, в каждый аул пришел 
врач, в национальные республики 
ехали русские учителя, приносили 
туда культуру, советский образ 
жизни. А сегодня все делается так, 
чтобы разделить людей, заставить их 
закрыться в своей скорлупе, чтобы 
они не объединялись, не общались, не 
обсуждали свою кромешную жизнь.

- Менее чем через год выборы в 
Госдуму и у людей есть шанс что-то 
изменить в своей жизни.

- Парламентские выборы перенесли 
на сентябрь. Так выгоднее для «Единой 
России» и ОНФ. А я хотел бы обратиться 
к избирателям и к своим товарищам: 
друзья, поймите, есть четыре варианта 
результатов этих выборов.

Первый – когда Компартия 
вместе с союзниками получит 
самую крупную поддержку и 
придет в Госдуму конституционным 
большинством – 300 депутатов. Тогда 
у нас будет право принимать не только 
обычные федеральные законы, но 
и конституционные. И мы получим 
возможность начать изменения 
социально-экономических условий 
интенсивно и почти безболезненно.

Второй – когда наша партия со 
своими союзниками наберет простое 
большинство голосов – 226 плюс один 
голос. Тогда труднее будет идти, но и в 
этом случае можно принимать важные 
решения.

Третий – когда будет избрано 
порядка 120-150 коммунистов, 
патриотов, наших союзников, 
сторонников государственнического 
подхода к социально-экономическому 
курсу. В Госдуме начнется борьба 
государственников с рыночными 

либералами. В этой борьбе мы будем в 
меньшинстве.

И четвертый – если в Госдуму 
будет избрано 60-90 наших 
представителей. В таком составе 
мы не сможем воспрепятствовать 
нынешнему разрушительному курсу. 
Он будет продолжен. Будет нарастать 
внутренняя напряженность в обществе, 
которая может привести к кровавым 
последствиям.

Теперь перед каждым нашим 
избирателем стоит задача: делайте 
свой выбор. Хотите дальше по этому 
пути двигаться и думаете, что в этой 
мутной воде вы урвете себе кусок, - ну, 
надейтесь. Но я сразу говорю: не пустит 
вас никто в этот круг. В этом круге уже 
все поделено.

Можно совершить гражданский 
подвиг тем, которые будут проводить 
эти выборы. Это члены территориальных 
участковых избирательных комиссий. От 
вас не требуется подвиг ценой жизни. 
От вас требуется только сохранить свои 
честь и достоинство – честно посчитать 
голоса. Но все же прекрасно знают: что 
ни выборы, то искажения, извращения, 
фальсификации. 

Куда делись 15 млрд. рублей, 
которые затратили на веб-камеры 
для избирательных участков? Где эти 
камеры? Давайте поставим эти камеры 
перед каждым членом избирательной 
комиссии, где выдают бюллетени, чтобы 
напрямую записывать, как выдают 
бюллетени, кто за них расписывается.

И тогда «Единая Россия» как 
представитель нынешней власти 
рискует оказаться в аутсайдерах.

- Избиратели спрашивают, что 
происходит на Украине, в Сирии? 
Теперь это самые горячие точки.

- С Украиной мы все больше и 
больше расходимся. Один народ все 
больше и больше уходит друг от друга. 
Что мы творим с Турцией? Что в Сирии? 
Эти вопросы должны были решаться 
оперативно. Проблемы эти к нам не с 
луны свалились. К острым кризисам 
нас привели недальновидные, неумные 
действия.

Надо ли было по Украине все 
доводить до такого состояния? Где наши 
послы, разведки, сторонники? Можно 
было все разрешить умно, без крови. А у 
нас под ура-патриотизмом все больше и 
больше углубляется разрыв.

Наверное мои слова кто-то будет 
осуждать. А я это говорю, потому 
что считаю украинский народ, народ 
Донбасса своим, российским, 
советским. Мы, простые люди в России, 
хотим жить вместе с украинскими 
братьями.

– Откуда взялись терроризм, 
ИГИЛ?

- Международный терроризм – 
это капиталистический бандитизм. 
Террористы, ИГИЛ появились не вдруг. 
Их специально насаждали те, с которыми 
мы целовались или пытались тянуть 
губы, чтобы нас целовали. Я имею в виду 

...РАЗВАЛА

США и Западную Европу. Неужели кому-
то из нашей элиты пригрезилось, что 
она там стала своей? Никогда там нас 
не считали своими. Уважают, почитают, 
прислушиваются только к сильным. А мы 
раздали все свое, втащили сюда каких-
то авантюристов-экспертов, которые 
и сейчас здесь сидят, командуют по 
многим направлениям.

А мы свою помощь растранжирили. 
Вот доказательства. В начале 2000 
года, когда пришел к власти В.В. 
Путин, доля сырьевых ресурсов в 
нашем экспорте была на уровне 53%. 
В 2015-м эта доля составляла 74%. Это 
правильный вектор движения? Такое у 
нас импортозамещение?

Мы 30 лет падаем в пропасть. 
Выходить из нее надо будет всем миром, 
забыв о разногласиях. Потому что 
спасать страну придется всем вместе. 
В противном случае получим полные 
развалины, на которых будет написано: 
это бывшая Россия.

Не знаю, насколько это верно. А кто-
нибудь задумывался, сколько стоит нам 
вверенная операция в Сирии? От 2 до 
3 млн. долларов ежедневно. Так пишут 
газеты. Если 3 млн. долларов ежедневно, 
то это миллиард долларов в год. Если мы 
миллиард долларов тратим на то, чтобы 
там несколько тысяч боевиков из России 
подавить, думаю, можно было бы пойти 
по более разумному пути.

Если мы противостоим США и 
показываем, что способны это делать - 
теперь пусть они знают. Не заведет ли 
это нас в тупик? Не знаю. Это должен 
знать Главнокомандующий. Управлять 
– значит предвидеть результат. Меня, 
правда, ошарашили слова Президента 
на пресс-конференции, когда он 
сказал: я вообще не знаю, нам эта база 
в Сирии нужна или нет? Так если не 
знает Главнокомандующий, что тогда 
должны думать простые граждане? 
Зачем мы тогда там людей гробим? 
Почему наш бомбардировщик сбили? 
Трагический случай? А почему наши 
бомбардировщики вылетают без 
прикрытия?

А если завтра кому-то в голову 
взбредет направить на подмогу 
нашим воздушным силам сухопутный 
контингент? Мы ни от чего не 
застрахованы. Сирия, как и Донбасс, 
это самые трагические страницы нашей 
сегодняшней жизни. И мы не знаем, чем 
все это закончится. Мы не знаем конеч-
ной цели авантюрных процессов. Есть,  
конечно, и положительные стороны: 
рейтинг растет. Только кто и кого 
опрашивает, неизвестно. Но – растет…

- Новый год наступил. Может со-
вершиться доброе чудо?

- Человек должен жить надеждой 
на лучшее. Хотя 2016 год будет очень 
тяжелым… И все-таки я желаю всем в 
наступившем году самого главного – 
мира. Мира в каждой семье, в каждом 
доме, в каждом селе и городе. Мира и 
благополучия каждому нашему человеку. 
В этом заключается все – и здоровье, и 
достаток, и продолжение рода.
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18 декабря по решению городских 
властей муниципальное предприятие 
«Костромагортранс» переехало на но-
вое место -  с территории ПАТП-4 (на за-
волжской улице Солониковской)  на тер-
риторию государственного предприятия 
ПАТП-3. Основная причина изложенная 
руководством города это оптимизация 
финансовых издержек, а именно 
сокращение расходов предприятия на 22 
миллиона рублей, сокращение дотаций 
из бюджета на 17 миллионов рублей.  
При этом никакого внятного финансово-
экономического обоснования  данного 
шага  ни на одном из этапов подготовки 
решения чиновниками предоставлено 
не было, что странным образом 
устроило городских депутатов  -  членов 
комиссии по развитию городского 
хозяйства, которые и  дали карт-бланш 
на переезд  «Костромагортранса» на 
новое место. Еще одной причиной, 
повлекшей переезд, по мнению чи-
новников, являлось «низкое качество 
оборудования технологических линий по 
обслуживанию и ремонту транспортных 
средств». 

И вот по прошествии месяца уже 
можно подвести первые итоги этого 
переезда, оценить качество линий в 

ПАТП-3.  Говоря кратко - новые  условия 
работы предприятия повергают в 
шок. Более того, появились и первые  
жертвы - 10 января 2016 года водитель 
предприятия из-за отсутствия 
освещения (горела одна дежурная 
лампочка) на территории ПАТП-3  упал в 
смотровую яму, получил травмы. Как вы-
яснилось, предварительный инструктаж 
на новой  территории для работников 
«Костромагортранса» проведен не был.  
Яма, в которую упал водитель, находится 
прямо у ворот, где нормальному челове-
ку трудно даже догадаться о ее наличии.  
А уж если нет света, то работа превраща-
ется в игру на выживание.  Данное дра-
матическое развитие событий, которого 
несомненно можно было избежать, 
стало результатом равнодушного 
отношения чиновников и депутатов 
к тем условиям, в которых работают 
муниципальные автоперевозчики.  

Итак, в каких же условиях работают 
сейчас водители муниципальных 
автобусов, перевозящих горожан, в 
том числе льготников, бюджетников и 
мам с колясками? Об этом на встрече с 
депутатами  14 января рассказали сами 
водители.  По их словам, на территории 
базы ПАТП-4 условия значительно хуже 

прежних. В новом месте нет отопления, 
нет света, под ногами (в ангаре) 
земляной пол. Ходить приходится чуть 
ли не в болотных  сапогах, потому что 
кругом грязь и лужи.  Двадцать ПАЗиков 
и два ЛИАЗа стоят на открытом воздухе, 
места для них в ангаре не хватило, моют 
их также на улице. По этой причине 
в  мороз внутренность автобуса 
покрывается льдом и превращается 
в каток. Очень хочется в промерзший 
за ночь автобус посадить утром всех 
депутатов и чиновников поддержавших 
переезд и повозить в них, пока сиденья 
не прогреются.  

Следующий виток захватывающего 
душу экстрима ожидает работников 
предприятия на пути к месту работы, 
а путь этот идет от автовокзала через 
рощу на улицу Петра Щербины. Чтобы 
миновать этот участок женщинам-
кондукторам приходится уезжать на 
работу заранее, иногда на час, на два 
раньше на служебном автобусе, а потом 
сидеть на территории в ожидании 
начала смены.  Чем же так страшен этот 
путь? Как выяснилось, к отсутствию 
света, тепла, ледяным полам в новых 
условиях работы, видимо, в качестве 
бонуса, добавились еще и голодные 

собаки, которые бегают по роще в 
ожидании завтраков и ужинов. Хичкок, 
как говорится, отдыхает.  И это лишь 
часть всего того, с чем столкнулись ра-
ботники «Костромагортранса» на новом 
месте. 

Каким образом руководство 
города собирается «улучшить 
качество транспортного обслуживания 
жителей и гостей города Костромы» 
с «одновременным увеличением 
количества выпускаемого на линию 
муниципального подвижного состава» 
(из ответа работникам первого зама 
главы администрации города О. 
Болоховца),  если те, кто крутят  баранку 
и обилечивают пассажиров с большим 
трудом выдерживают созданные для них 
экстремальные условия труда?  И если 
денег на запчасти нет? И если слесари 
с двадцатилетним  стажем по ремонту 
«Мерседесов» вынуждены сидеть дома 
за 2/3 оклада? 

Сможет ли в этих условиях 
выжить МУП «Костромагортранс»? 
Слишком много «если» для одного 
муниципального предприятия… 

Лариса ГУСАРОВА,
1-й секретарь Костромского ГК КПРФ

депута  Думы г. Кострома

Как  заботятся  в  Костроме  о  человеке  труда

«Сегодня по пенсионному 
обеспечению Россия занимает 65 
место в мире. Даже Эквадор занимает 
31 место. О странах семерки и 
двадцатки и говорить не стоит. Первое 
место в мире занимает Норвегия, 
Швеция, Швейцария. У них пенсия 
составляет 60% от средней зарплаты. 
Средняя зарплата в Швеции 3500 евро 
или по курсу в рублях 300 000 рублей. 
Соответственно пенсия – 1750 евро или 
150 000 рублей.

В России более чем в 10 раз меньше.
Сегодня в России средняя пенсия 

– 12400, Средняя страховая - 12045 
рублей, средняя социальная – 8379. В 
2015 году пенсию проиндексировали на 
11,5%, а продовольственная инфляция 
составила 20,8%

В нашей стране даже пенсии 
не везде одинаковы. В 41 регионе 
средняя пенсия не достигает 11 000 
рублей. А в 6 регионах менее 10 000 
рублей. При этом надо отметить, что 
уже 15 лет пенсии не увеличивались. 
То есть индексация ниже реальной 
инфляции проводилась, но пенсии 
не прибавлялись, а сохранялись 
по покупательной способности на 
прежнем уровне.

Жилищно-коммунальные платежи 
увеличиваются с каждым годом и в 
среднем составляют 3000 рублей.

Мало того, придумываются новые 
платежи и возлагаются на народ и на 
детей войны в частности.

«ДЕТИ ВОЙНЫ» отказываются

поддерживать партию «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

-Введение социальной нормы жилья 
и монетизация льгот урезали льготы 
ЖКХ с 50% до одной трети. 

-Общедомовых нужд (ОДН) не 
было, теперь есть, и льгот на них нет. 
В среднем их размер = 320 рублей в 
месяц.

-Платежи на капитальный ремонт 
жилого дома в среднем = 500 рублей в 
месяц. На содержание ТСЖ в среднем 
отдается 260 рублей в месяц.

-Приняли закон о налоге на недви-
жимость с кадастровой стоимости. 
Налог вырос в среднем в 12 раз. При-
нят закон, увеличивающий налоги на 
землю с кадастровой стоимости, а в 
результате плата за садовые участки и 
личные подворья превзошла доходы от 
их содержания. Пенсионеров лишили 
куска хлеба.

- Дорожный сбор 3,06 рубля за кило-
метр повысит цены на 1,5 – 2%.

- Налог на занятость (Покупка па-
тента) – это позорное крохоборство 
введенное для старух, торгующих 
семечками и вяжущих носки. А неуплата 
расценивается, как незаконное 
предпринимательство и карается 6 
годами тюрьмы.

-Энергетики вводят сбор с домохо-
зяйств за пользование электросетями 
20 рублей в месяц.

За 5 лет тарифы на железно-
дорожные перевозки увеличились в 
8,6 раз и продолжают расти. Отменено 
254 поезда дальнего следования из 820 

отменены 600 электричек и их сокра-
щение продолжается. Пенсионеры ли-
шились льготного проезда и забросили 
садовые участки.

Если просуммировать все ежеме-
сячные траты пенсионеров, то 
получается в среднем 4400 рублей в 
месяц. При пенсии 7-8 тысяч рублей 
остается 2-3 тысячи на еду, лекарства, 
одежду. Но что на них можно купить, если 
лекарства против гриппа стоят 2000 
рублей, а потребительская корзина 
ушла за 8000 рублей. К тому же, если 
пенсионер живет в неблагоустроенном 
жилье, ему еще надо потратиться на 
покупку угля 4 тонны по 1200 рублей 
за тонну и ежемесячно баллон газа за 
500 рублей в месяц. А вот газификация 
дома стоит от 150 до 300 тысяч рублей. 
А эти деньги где брать? 

Согласно данным Министерства 
труда и социальной защиты РФ сегодня 
в России граждан этой категории 
насчитывается 12 миллионов человек. 
Из них 2,3 миллиона детей войны не 
получают никаких льгот. Только в 16 
регионах все дети войны, отнесенные 
к данной категории получают льготы. В 
остальных - только частично.

Проектом закона «О детях войны» 
предусматривается предоставление 
следующих льгот детям войны: 

- Получение ежемесячной денежной 
выплаты; 

-Бесплатный проезд всеми 
видами городского транспорта, на 

автомобильном транспорте общего 
пользования в сельской местности, 
на железнодорожном и водном 
транспорте пригородного сообщения и 
на автобусах пригородных маршрутов в 
пределах области по месту жительства; 

- Ежегодная диспансеризация в 
медицинских учреждениях субъекта РФ; 

- Преимущество при вступлении в 
жилищные, жилищно-строительные, 
гаражные кооперативы, садовод-
ческие, огороднические и дачные 
некоммерческие объединения граждан; 

- внеочередная установка квартир-
ного телефона; 

- внеочередной прием в дома-
интернаты для престарелых и 
инвалидов, центры социального 
обслуживания, на обслуживание 
отделениями социальной помощи на 
дому.

Ежемесячная денежная выплата 
осуществляется из федерального 
бюджета. Остальные льготы предостав-
ляются субъектами РФ.

При наличии у данной категории 
лиц права на получение одной и той 
же формы социальной поддержки по 
нескольким основаниям, социальная 
поддержка предоставляется по одному 
основанию по выбору лица данной 
категории. 

На льготы, предусмотренные 
настоящим законом, потребуется 
около 135 млрд. рублей в год. 

Предвижу, что партия Единая 
Россия скажет, что в стране трудное 
положение и денег нет! Послушайте 
ответ. За 25 лет правления Единой 
России все время было трудное 
положение и денег не было. Только 
их всегда находили на Олимпиаду, на 
остров Русский, на чемпионат мира по 
футболу. Эти деньги разворовывали и 
миллиардами и кубометрами. Но для 
детей войны всегда денег не хватало. 
Теперь говорят нужно затягивать 
пояса, но кому? Пенсионерам! А 
почему за сотворенный кризис не 
должны ответить олигархи, почему 
проект закона о прогрессивном налоге 
единороссы принимать не хотят?

Ответ простой: оккупационная 
власть о народе никогда не думает!»

Закон о детях войны снова забаллотировала фракция 
«Единая Россия» и депутаты от «Народного фронта»

19 января 2016 года в Государственной Думе 
одним из первых был рассмотрен, внесенный 
фракцией КПРФ проект закона «О детях войны». 

Как и в прежние годы обсуждение закона было 
интересным. Сколько добрых слов было сказано про 
детей войны, сколько аргументов высказано, что 
надо помочь этим героическим людям в трудное для 
них время. Все оппозиционные фракции выступили 
с предложением принять закон в первом чтении, но 
непреклонной осталась фракция «Единая Россия». 
Аргументов против закона не было. Жалкий лепет 
содокладчика от «Единой России « и одного 

из руководителей «Общероссийского народного 
фронта» В.В. Трапезникова только убедил депутатов, 
что принимать закон надо и причин для отказа нет.

Однако голосование показало, что закон отклонен. 
202 депутата проголосовали «за». 10 депутатов – 
«против». Не голосовали – 238 депутатов фракции 
«Единая Россия».

Из выступления депутата ГД, Председателя 
Общероссийской общественной организации «Дети 
войны» Н.В. Арефьева при представлении проекта 
федерального закона «О детях войны» на заседании 
ГД 19 января 2016 года
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Данные на декабрь 2015 г.
Вологодская область
Закон принят в 2009 г. Детьми 

войны признаются жители области, 
родившиеся с 3 сентября 1927 г. 
по 2 сентября 1945 г. Им положена 
ежемесячная соцвыплата - 750 руб. 
Дети войны, проживающие в сельской 
местности (те, кто работает в культу-
ре, образовании, соцсфере), имеют 
право на 100%-ную компенсацию по 
оплате жилого помещения, отопле-
ния, освещения. Живущие в домах 
без централизованного отопления 
и не получающие ежемесячную 
компенсацию по отоплению получают 
ежегодную компенсацию - 4000 руб. на 
приобретение твёрдого топлива (дров, 
угля и т. п. ). 

Новосибирская область
 Закон вступил в действие с 

01.01.2011 г.
1) ежемесячная денежная выплата – 

343 руб. 44 коп;
2) иные меры социальной поддержки 

нематериального характера

Амурская область
Закон Амурской области 2012 г. 

№ 134-ОЗ «О внесении изменений в 
Закон Амурской области «О социальной 
поддержке граждан отдельных 
категорий».

1) ежемесячная денежная выплата в 
720 руб.

2) право на проезд в общественном 
транспорте с использованием единого 
социального проездного билета или со-
циальной карты,

3) 50%-ю компенсация стоимости 
лекарств.

Белгородская область
Закон Белгородской области 

от 04.05.2012 № 108 «О внесении 
изменений в Социальный кодекс 
Белгородской области»:

Постановлением правительства 
Белгородской области от 4 июня 2012 
года № 236-пп «Об утверждении порядка 
осуществления ежемесячной денежной 
выплаты лицам, родившимся в период 
с 22 июня 1923 года по 3 сентября 1945 
года (Дети войны)» утвержден порядок 
ежемесячной денежной выплаты Детям 
войны, с 1 января 2015 года в сумме 
702,00 руб., а также иные меры под-
держки нематериального характера.

Омская область
В мае 2013 г. принят закон «О сиротах 

войны».
1) право на внеочередное предо-

ставление социальной и государствен-
ной медицинской помощи,

2) 50% скидку на дополнительные 
соц. услуги (социальное такси, сиделка, 
соцработник).

Иркутская область
Закон Иркутской области от 15 

июля 2013 г. № 66-ОЗ «О статусе 
детей Великой Отечественной войны, 
проживающих в Иркутской области, и 
мерах социальной поддержки граждан, 

Всем прятаться!
Медведи 

вышли на охоту 
за голосами

Как сообщают СМИ партия 
медвежьих услуг пообещала 
начать свою предвыборную 
кампанию, в рамках которой 
медведи будут проводить по всей 
стране предвыборные форумы 
каждые несколько недель. Цель 
этих мероприятий ни много ни 
мало разработка программы 
к выборам в Государственную 
Думу.

По видимому, программы у них и 
раньше не было, что очень заметно 
по бардаку, царящему в стране. Но, 
думается, что и сейчас с составлением 
программы у медведей возникнут 
проблемы. То, что происходит сейчас 
в нашей стране, та наркотическая 
зависимость нашей экономики от цен 
на газ и нефть – это во многом, а вернее 
во всем «заслуга» правительства, 
которым руководит лидер «партии 
власти».

И вместо попытки разработать 
программу на будущее, лучше бы 
написали покаянные письма каждому, 
кого они сделали беднее и несчастнее 
– то есть практически каждому жителю 
России. Это было бы честнее с их 
стороны. 

И если действующее правительство 
это некая часть ЕР, то значит 
партийная предвыборная программа – 
это очередные бла-бла. Цитирую сайт 
газеты «Московский комсомолец»: 
«Сейчас околокремлевский источник 
объясняет, что партия не может 
предложить своим избирателям 
никаких конкретных решений по 
выходу из кризиса: «...вообще не 
очень ясно, что можно обещать, 
поэтому в хорошем смысле документ 
должен быть абстрактным».

Дорогие мои товарищи, вы 
понимаете, что это значит?! Это 
значит, что ни правительство, ни 
партия, не имеют ни малейшего 
представления о том, как быть и что 
делать в сложившейся ситуации. 

Все, на что их хватает, это 
регулярно «запускать руку» в 
кошельки граждан России, своих 
избирателей, дабы компенсировать 
деньгами простых людей собственные 
ошибки. Разве можно в условиях 
равной политической конкуренции 
при таких условиях рассчитывать на 
победу? Ведь только глухой, слепой 
или человек, не живший последние 
пять лет в России, может добровольно 
проголосовать за тех, кто, не 
стесняясь, шарит в его карманах. 

Отдавать голоса партии, 
запятнавшей себя грабежом 
населения страны, преступно! Еще 
одного парламентского цикла с таким 
агрессивным большинством наша 
страна просто не выдержит!

Ольга АЛИМОВА,
 депутат Госдумы ФС РФ

ПОЧЕМУ РОССИЯ 
НЕ  ЕДИНАЯ?

Законы о «детях войны», принятые  в  отдельных  регионах  России
которым присвоен статус детей Великой 
Отечественной войны»

1) ежемесячная денежная выплата в 
размере 383 рублей;

2) внеочередной прием в госу-
дарственные учреждения социально-
го обслуживания Иркутской области; 
внеочередное оказание медицинской 
помощи.

Оренбургская область
Закон от 24.09.2014 г. «О мерах 

социальной поддержки отдельных 
категорий граждан, проживающим на 
территории Оренбургской области»:

1) ежемесячная денежная компенса-
ция – 300 рублей;

2) 50-процентное льготное обеспе-
чение лекарствами.

Псковская область 
Внесены изменения в закон «О 

ветеранах труда Псковской области».

Лицам, родившим-
ся с 22 июня 1928 года 
по 3 сентября 1945 
года и имеющим стаж 
работы (для мужчин 

- 40 лет и более, для женщин - 35 лет 
и более) – ежемесячная денежная 
выплата в размере 340 рублей.

Самарская область
Закон Самарской области №31-ГД 

от 07.04.2014 г. «О мерах социальной 
поддержки граждан, родившихся в 
период с 3 сентября 1927 года по 2 
сентября 1945 года».

- денежная выплата в размере 1000 
руб. ко Дню Победы ежегодно (только 
тем «детям войны», ежемесячная пен-
сия которых меньше двух прожиточных 
минимумов пенсионера в Самарской 
области (11882 руб.).

Адыгея
Закон от 30 июля 2014 года 

№ 327 «О внесении изменений в 
закон республики Адыгея «О мерах 
социальной поддержки отдельных 
категорий жителей республики Адыгея». 
«Детям войны» предоставляются 
меры социальной поддержки 
нематериального характера.

Красноярский край
Закон края от 13.11.2014 «О мерах 

социальной поддержки детей защитников 
Отечества, погибших в период с 22 июня 
по 3 сентября 1945 года». Закон вступает 
в силу с 01 января 2015 года.

Распространяется на лиц, 
родившихся с 3 сентября 1927 года по 02 
сентября 1945 года, один из родителей 
которых являлся военнослужащим 
и в период с 22 июня 1941 года по 3 
сентября 1945 года погиб (пропал 
без вести, умер вследствие увечья, 
ранения, травмы, контузии) при защите 
Отечества или в плену;

1) ежемесячная региональная вы-
плата в размере 400 рублей, независи-
мо от наличия у гражданина иной льгот-
ной категории;

2) единовременная денежная выпла-
та к празднованию годовщины Победы в 

Великой Отечественной войне 1941 — 
1945 годов в размере 1000 рублей, на-
значение которой будет осуществлять-
ся по одному из льготных оснований;

3) компенсация один раз в два года 
расходов на проезд по территории 
Российской Федерации к местам гибе-
ли, захоронения одного из родителей, 
погибшего (умершего) при защите От-
ечества и обратно в размере фактиче-
ских затрат, но не более 25000 рублей,

Алтайский край 
Закон от 29.04.2015 г. Внеочередное 

оказание медицинской помощи в 
подведомственных администрации 
края медучреждениях, преимущество 
при приеме в дома-интернаты; 
внеочередное приобретение билетов 
на все виды транспорта, внеочередное 
обслуживание предприятиями роз-
ничной торговли и бытового обслу-
живания.

Республика Горный Алтай 
Закон от 21.05.2015 г.
1) разовая выплата в 2015 г. к 9 мая 

– 1000 р. (на 2016 г. денег не заложено);
2) меры социальной поддержки 

нематериального характера.

Бурятия
Закон о мерах социальной 

поддержки граждан, родившихся 
в период с 1 января 1928 года по 2 
сентября 1945 года. Вступил в действие 
с 01.01.2015 г.

1) внеочередное оказание меди-
цинской помощи в рамках программы 
государственных гарантий бесплатно-
го оказания гражданам медицинской 
помощи в медицинских организациях 
(в том числе в госпитале для ветеранов 
войн);

2) ежемесячная денежная выплата в 
размере 300 рублей.

Тверская область
Отдельного закона о детях войны 

нет, но гражданам, родившимся в 
период с 1 января 1928 г. по 31 декабря 
1945 г., предоставляется право 
приобретения единого социального 
проездного билета, установлен 
льготный размер максимально 
допустимой доли расходов на оплату 
ЖКУ (не больше 15% от совокупного 
дохода семьи). При превышении этого 
уровня граждане получают субсидию.

Ленинградская область
Закон от 03.04.2015 г. «О мерах 

социальной поддержки граждан, 
родившихся в период с 3 сентября 1927 
года по 2 сентября 1945 года».

Ежемесячная выплата в размере 
500 руб.

Костромская область
Законодательное закрепление 

мер социальной поддержки граждан 
относящихся к категории «дети 
войны» отсутствует. Законодательные 
инициативы о мерах  поддержки «детей 
войны» отклонялись большинством 
голосов депутатов партии «Единая 
Россия» в областной Думе. 

В настоящее время идет подготовка 
к проведению областной конференции 
общественной организации «Дети 
войны», на которой будут обсуждаться 
совместные действия по отстаиванию 
интересов поколения детей военного 
времени. В ходе конференции 
планируется рассмотрение вопроса о 
коллективном недоверии со стороны 
поколения детей войны партии «Единая 
Россия» на предстоящих выборах в 
Госдуму РФ.

Праймериз
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ЧТО ДЕЛАТЬ? в Костроме

АНЕКДОТЫ
Мы не хотели есть дешёвые 

хлеб, мясо, сало, колбасу, а 
коммунисты заставляли нас 
питаться высококачественными 
и дешёвыми продуктами без 
всяких модификаций.

Мы не хотели получать 
бесплатное жильё, а коммунисты 
насильно вселяли нас в 
благоустроенные и бесплатные 
квартиры.

Мы не хотели дешёвых 
коммунальных услуг, а 
коммунисты заставляли нас 
платить за двухкомнатную 
квартиру «бешеные деньги» – 8 
рублей за двухкомнатную и за 
трёхкомнатную квартиру целых 
12 рублей. Изверги!

Мы не хотели учиться 
бесплатно, а коммунисты 
заставляли нас в обязательном 
порядке получать среднее 
образование, минимум – 
восьмилетнее, а за высшее 
ещё и платили стипендию. Ужас 
какой!

Мы не хотели платить ко-
пейки за проезд в обществен-
ном транспорте (трамвай — 3 
коп., трроллейбус — 4 коп., 
автобус — 5 коп.), а коммунисты 
нам руки выкручивали — плати! 
Помните?

Мы не хотели работать 

9 октября 1957 года главная газета 
страны — «Правда» опубликовала сен-
сационные, самые первые материалы 
об искусственном спутнике Земли. Схе-
ма его из газеты вдохновила художни-
ка Евгения Николаевича Гундобина на 
создание первой почтовой марки на эту 
тему. Чёрно-синяя марка, отпечатанная 
на голубой бумаге, поступила в продажу 
5 ноября 1957 года. Так была открыта 
космическая эра в истории филателии!

Не называют марку визитной 
карточкой государства. На ней 
отражаются события и даты, которыми 
гордится страна. Но ведь и почтовая 
открытка (вдумаемся в само название!) 
— тоже визитка страны. Во всех смыс-
лах — открытая, доходчивая, понятная, 
близкая всем. Текст её доступен для 
прочтения каждому, кому попадёт она 
в руки, и чувства, выраженные в ней, — 
тоже самые открытые и искренние.

В 1953 году моя мама, тогда 
школьница, отправила своему дедуш-
ке Ивану Тимофеевичу открытку: 
старшеклассница в школьной форме 
с белым фартучком и пионерским 
галстуком обнимает младшего 
братишку, в руках которого — «Родная 
речь». Оба улыбаются, в руках букет: 
«С великим праздником Октября». 
Дедушка прикрепил её кнопкой к стене 
и часто умилялся, повторяя: «На моих 
внучков похожи!»

Шел 2016-й год. За окном 
падали снег, нефть, рубль, 
лифты и балконы.

* * *
– Сынок, мы с папой с по-

недельника начинаем новую 
жизнь. Я буду худеть, папа 
бросает курить… А ты, сынок, 
что?..

– Ну, я могу… школу бро-
сить…

* * *
Владимир Путин очень 

любит детей. Особенно 
детей Юрия Чайки и Аркадия 
Ротенберга.

* * *
Из новогоднего поздрав-

ления президента:
– На самом деле 2015 год 

был неплохим. Скоро увидите 
сами…

* * *
Никогда еще название 

новогодней передачи 
«Голубой огонек» так близко 
не соответствовало истине.

* * *
К концу года рейтинг влас-

ти достиг рекордной отметки 
в 72,8 рубля за доллар.

– хотели быть, как сейчас, 
безработными, а коммунисты 
заставляли работать всех и по 
специальности. Студенты сразу 
получали работу, стоило только 
закончить вуз. Куда это годится?

Мы не хотели стабильных 
цен. Например, цену на хлеб не 
повышали с 1929 года по 1991 
год. Это нормально?

Мы хотели взятки давать, 
покупать чиновников – проще так 
жить, а коммунисты заставляли 
нас жить порядочно. Плевать!

Мы истосковались по 
разврату в кино, в театре, на 
телевидении, а коммунисты 
требовали жить нравственно. О, 
моралисты!

Мы не боялись за своих 
детей и внуков: пусть гуляют до 
полуночи. Но демократы научили 
нас бдительности. Спасибо! 
Какая же опасность нам всем 
грозила при коммунистах…

Мы не хотели жить спокойно 
- без войн и терактов, а 
коммунисты вынуждали спать 
спокойно! Как можно было это 
терпеть?

Но наконец-то «демократы» 
нас освободили от этих 
бедствий.

По материалам газеты «Мысль»

как нас «угнетали» коммунисты * * *
– Над какими проектами ра-

ботает сейчас наше правитель-
ство?

– Над ожиданием повыше-
ния цены на нефть.

* * *
С 12.01.2016 г. Центробанк 

ввел плачущий курс рубля.

* * *
Судя по цене, нефть больше 

не черное золото, а черный 
металлолом.

* * *
Надпись в приемном 

отделении больницы: «Нет 
денег - будьте здоровы!».

* * *
В поликлинике:
- Чтобы вытащить гвоздь из 

вашей головы, вам придется 
заплатить десять тысяч.

- Но у меня же полис!
- По полису можем загнуть, 

чтобы не мешал.

* * *
Медведев на заседании 

правительства:
- Самое главное, что в этом 

году зарплаты удалось удер-
жать от роста!

* * *
СМИ России получили 

инструкцию: вместо слов 
«кризис», «безвыходное 
положение» и «катастрофа» 
писать «новая экономическая 
реальность».

* * *
- Кум, Владимир Влади-

мирович сказал, что в Рос-
сии работающий человек 
получает 50 тысяч рублей 
в месяц… Вот я не пойму – 
то ли я не человек, то ли не 
работающий.

* * *
И вроде бы все хорошо, 

и Крым наш, и Путин 
молодец... Только вот живем 
мы хуже и хуже. И такое 
ощущение, что чем больше 
Путин молодец, тем хуже мы 
живем.

* * *
Медведев – Зюганову:
– Вместо критики работы 

правительства – взяли бы и 
сами попробовали.

– Хорошо, дайте попро-
бовать.

– А вот это уже призыв к 
свержению власти.

Счастливые люди — визитная карточка СССР
К	105-летию		художника		Евгения		Гундобина

Старшие из читателей «Правды» 
наверняка помнят открытки художника 
Гундобина, хотя фамилию автора, 
мелким шрифтом публикуемую на её 
адресной стороне, замечают разве что 
коллекционеры-филокартисты. Но так 
было не всегда. Когда-то на адрес Ми-
нистерства связи СССР из разных горо-
дов и весей страны приходили письма с 
припиской: «Для художника Гундобина 
лично». А в них — трогательные слова 
благодарности: «…положила открытки 
перед собой и пишу Вам, уважаемый 
товарищ Гундобин. Вот за этих счаст-
ливых людей, что Вы так хорошо изо-
бразили, земной поклон Вам и сердеч-
ное спасибо!»

Да, именно счастливые люди 
Советской страны стали главными 
героями художника Евгения Гундобина. 
Про новогоднюю открытку, где изобра-
жены малыши, несущиеся со снежной 
горы, и сказочный Дед Мороз, привет-
ствующий их, изданную тиражом 15 
миллионов, художник говорил: «В один 
день я поздравил весь советский на-
род!»

…Страна, живущая как одна семья, 
не знала тогда, что идея открытки, изо-
бражающей мальчугана с гирляндой 
флажков у ёлки, родилась у художни-
ка, когда смотрел он, как наряжал ёлку 
его сынок. Примерил Виталик новую 
школьную форму — и отец нарисовал 
открытку «Ещё «пятёрка»!» А когда сын 
уходил в армию, по всей стране разле-
телась открытка с солдатом, стоящим 
на страже Родины, украшенная лав-
ровой ветвью и гвардейской лентой… 
«Это я тебе в назидание перед призы-
вом», — сказал тогда отец.

К юбилею Евгения Гундобина 
отделением «Отечественные худо-
жники-иллюстраторы» Союза фило-
картистов России и стараниями 
филокартиста Светланы Корниловой 
был подготовлен изумительный 
календарь с изображениями лучших его 
открыток. Оказывается, у советского 
народа было гораздо больше 
праздников, кроме Нового года, 23 
февраля, 8 Марта, 1 Мая, 9 Мая и 7 
ноября. И все их можно «проследить» 
по открыткам и плакатам художника, 
составить своеобразную ретроспективу 
жизни счастливых советских людей: 
школьников поздравляли — с 1 
сентября и с аттестатом зрелости, 

миллионы семей — с новосельем и всю 
страну — с величайшими событиями 
космической эры.

Сегодня всё творческое наследие 
замечательного советского художника 
Евгения Николаевича Гундобина стало 
назиданием нам. Надо помнить о том 
удивительном времени, когда люди 
умели жить небогато, но дружно и 
счастливо. И все праздники у них были 
— семейными, но только вот семьёй 
была вся страна!
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